

	FAKULTAS ILMU SOSIAL UNIVERSITAS NEGERI YOGYAKARTA		
	PROSEDUR PENGENDALIAN DOKUMEN DAN DATA		

A. Format isi silabus

Nama Mata Kuliah : Deviasi Sosial dan Patologi Sosial  
 Kode Mata Kuliah :  
 SKS : .....2.....Teori .. 1....Praktek  
 Dosen : S.Wisni Septiarti, M.Si  
 Program Studi : Pendidikan Sosiologi  
 Waktu Perkuliahan : Semester Gasal

Deskripsi Mata Kuliah :

Mata kuliah ini menyajikan pengertian deviasi menurut ahli-ahli dengan perspektif sosiologi yang klasik hingga kontemporer. Kausalitas menjadi salah satu analisis deviasi selain taraf-taraf sosiologik, biologik dan psikologik. Teori-teori kesenjangan antara tujuan dan cara dan berbagai versinya hingga teori kontrol dan teori penahanan diklasifikasi sebagai bagian teori-teori klasik. Teori Label, fenomenologi dan konflik untuk menjelaskan variabel yang dapat dikaitkan dalam studi deviasi

Pengalaman Belajar :

Melalui kajian-kajian deviasi dan masalah sosial yang aktual dapat membantu mahasiswa memahami perilaku manusia dalam masyarakat yang plural di era globalisasi terutama perilaku yang melakukan pelanggaran terhadap norma-norma pendidikan, keluarga, politik, ekonomi dan agama. Selain itu melalui teori-teori yang relevan memberi pemahaman tentang taraf-taraf analisis hingga pada bentuk-bentuk control, ikatan dan penahanan diri yang dapat mengatasi terjadinya pelanggaran norma

Dibuat oleh	Dilarang memperbanyak sebagian atau seluruh isi dokumen tanpa ijin tertulis dari Fakultas Ilmu Sosial dan Ekonomi Universitas Negeri Yogyakarta	Diperiksa oleh
-------------	---	----------------

Uraian Pokok Bahasan Tiap Pertemuan

<b>Pertemuan</b>	<b>Tujuan Perkuliahan</b>	<b>Pokok Bahasan/ Sub Pokok Bahasan</b>
I	Mengenali pengertian dan paradigma atau perkembangan studi deviasi sosial (terminologi patologi sosial, masalah sosial (mental illness, disorganisasi sosial, normatif dan relatif)	Pengertian dan Paradigma studi deviasi dan masalah sosial
2	Menjelaskan komparasi deviasi, masalah sosial dan kriminologi dalam masyarakat	Komparasi antara deviasi, dan kriminalitas
3	Mengenali proses deviasi dan masalah sosial sebagai akibat proses interaksi dan perubahan sosial	Interaksi dan perubahan sosial sebagai variabel penyebab terjadinya deviasi
4	Memiliki kemampuan analisis kritis terhadap deviasi dari perspektif sosiologi, biologi dan psikologi	Taraf-tingkat analisis deviasi
5	Memiliki pandangan normatif dan relatif tentang deviasi dalam kaitannya dengan masalah sosial serta asumsi-asumsi yang mendasarinya.	Pandangan normatif dan relatif dalam kaitannya dengan deviasi dan asumsi yang mendasarinya
6	Memiliki pemahaman terhadap makna teori dalam kaitannya dengan kebijakan sosial	Makna teori dalam kaitannya dengan pengambilan keputusan.
7	Menjelaskan metode-metode yang dapat digunakan untuk mengkaji deviasi dan masalah sosial	Metodologi kajian studi deviasi
8	Mid term	Mid term
9,10	Mengenali teori-teori klasik dalam studi deviasi (anomi, asosiasi deferensial, kontrol dan versi lainnya)	Teori-teori klasik dalam studi deviasi
11,12	Mengenali teori-teori yang kontemporer dalam kajian deviasi (labeling, fenomenologi dan konflik serta power)	Teori-teori kontemporer dalam kajian deviasi
13	Mempresentasikan artikel atau kajian deviasi dan masalah sosial	
14,15	Melakukan pengamatan dan analisis terhadap kajian deviasi dan masalah sosial melalui tayangan program televisi	Pengamatan dan analisis kajian deviasi dan masalah sosial melalui tayangan program TV
16	Mempresentasikan hasil pengamatan dan analisis kajian deviasi	Presentasi hasil pengamatan dan analisis kajian deviasi dan masalah sosial

Dibuat oleh	Dilarang memperbanyak sebagian atau seluruh isi dokumen tanpa ijin tertulis dari Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Yogyakarta	Diperiksa oleh
-------------	---	----------------

## Evaluasi Hasil Belajar

No.	Jenis Tagihan	Bobot (%)
1	Partisipasi	15%
2	Portofolio (dokumen kajian deviasi dan masalah social)	20%
3	Ujian Tengah Semester	25%
4	Ujian Semester	30%
5	Lain-lain (pengamatan dan analisis deviasi dan m s	10%
Jumlah		100%

Penilaian akan dilakukan oleh pengajar dengan menggunakan Acuan Patokan UNY :

Rentang Skor	Nilai	Point
80 - 100	A	4
66 - 79	B	3
56 - 65	C	2
40 - 55	D	1
< 40	E	0

### Daftar Literatur/Referensi

1. Richard J Gelles & Ann Levine. *Sociology; an introduction*. Fifth ed.
2. Bremeld. *Teori-teori Ilmu Sosial*
3. Thio, Alex 1987 *Deviant Behaviour*. Houghton Mifflin Company. Boston
4. Clinnard & Meier. 1989. *Sociology of Deviant Behaviour*. Holt, Reinhart and Winston, Inc. San Francisco
5. Becker, Howard S, (1988) *Sosiologi Penyimpangan*, Rajawali Pers, Jakarta
6. Cohen, J. Bruce (1992) *Sosiologi Suatu Pengantar*, Rineka Cipta, Jakarta
7. Henslin. James M, (2002) *Sosiologi dengan Pendekatan Membumi*, Erlangga, Jakarta
8. Sunarto, Kamanto (2000) *Pengantar Sosiologi*, Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia, Jakarta
9. St. Vembriarto, 2004. *Patologi Sosial*. Yogyakarta, Pustaka Pelajar
10. Theodore & Theodore. *Dictionary of Sociology Modern*.

Dosen dapat dihubungi di: Jurusan Pendidikan Luar Sekolah FIP-UNY

Yogyakarta,  
Dosen Pengampu MK

S. Wisni Septiarti, M.Si  
NIP.195810912 198702 2 001

	Dilarang memperbanyak sebagian atau seluruh isi dokumen tanpa ijin tertulis dari Fakultas Ilmu Sosial dan ekonomi Universitas Negeri Yogyakarta	Diperiksa oleh
--	---	----------------